
EVANGILE DU VI^e DIMANCHE APRES LA PENTECOTE

Notions préliminaires

Résumé de l'évangile. — Jésus, ému de pitié pour la foule qui le suit à jeûn depuis plusieurs jours, multiplie des pains et des poissons pour la rassasier.

Récits parallèles. — Saint Matthieu (chap. XV, v. 32-39) et saint Marc racontent ce récit. C'est celui de saint Marc qui se lit en ce jour.

Contexte harmonisé. — C'était la troisième et dernière année du ministère du divin Sauveur. Après avoir guéri la fille de la Chananéenne, en Phénicie, notre Seigneur revint dans la Décapole, à l'est de la mer de Galilée, à l'endroit où, l'année précédente, les démons s'étaient emparés d'un troupeau de porcs et s'étaient précipités avec eux dans la mer. C'est là qu'après avoir guéri un grand nombre de boiteux, d'aveugles, de muets, d'estropiés et d'autres malades, et entre autres le célèbre aveugle sur lequel le Maître prononça le mot « Ephpheta », il multiplia, pour la seconde fois, les pains (1). Après ce miracle Jésus traversa vers l'ouest où les pharisiens et les sadducéens se mirent de nouveau à le tenter.

Chronologie. — La première multiplication des pains eut lieu en mars ou avril, à l'époque de la fête de Pâques pendant laquelle notre Seigneur n'alla pas à Jérusalem. La seconde eut lieu probablement en juin de la même année. C'était donc en l'année 30 de l'ère vulgaire (34 de l'ère chrétienne), ou 783 de la fondation de Rome. Jésus devait avoir 33 ans et 6 mois.

(1) Jésus multiplia miraculeusement deux fois des pains et des poissons pour une foule de plusieurs mille personnes. Ce sont certainement deux faits distincts et non pas le même raconté différemment.